

Prensa oharra

Nota de prensa

Eneko Goia: “Prevención, coordinación y atención a las personas y sectores más vulnerables fueron clave para hacer frente a la crisis sanitaria”

La Asamblea de Ciudades galardonadas con el Premio Europa ha aprobado por unanimidad una resolución de apoyo al pueblo de Ucrania y ha pedido a Rusia que cese la invasión que está llevando a cabo

La gestión realizada por el Ayuntamiento durante los meses más complicados de la crisis sanitaria generada por la COVID-19 ha recibido el reconocimiento de la Asamblea de la Asociación de Ciudades galardonadas con el Premio Europa. Dicho reconocimiento se ha producido durante la conferencia “El impacto de la pandemia en el funcionamiento de las distintas áreas municipales” celebrada en la sede del Consejo de Europa en Estrasburgo.

El alcalde de Donostia / San Sebastián, Eneko Goia, ha intervenido junto a los representantes de Mülheim an der Rhur (Alemania), St. Pölten (Austria), Würzburg (Alemania), y Czestochowa (Polonia), ciudades que han sido elegidas para presentar sus modelos de gestión durante los momentos más duros de la pandemia generada por la COVID-19. La conferencia, moderada por el Presidente de la Asociación de Ciudades galardonadas con el Premio Europa, Krzysztof Matyjaszczyk, ha tenido una duración de dos horas.

Los modelos de gestión de las cinco ciudades han sido elegidos para ser compartidos con las 82 ciudades miembro de la Asamblea. En el caso de Donostia / San Sebastián las distintas iniciativas puestas en marcha durante el confinamiento más estricto para ayudar a las personas más vulnerables, así como las medidas implementadas para paulatinamente volver a la normalidad han sido los aspectos destacados que el alcalde Eneko Goia ha desarrollado durante su intervención.

Goia ha subrayado que “desde que se declaró el Estado de Alarma tuvimos claro que todos nuestros servicios debían estar muy coordinados para prevenir que la situación que pudiera generarse fuera complicada, y centramos todos nuestros esfuerzos en que las personas más vulnerables recibieran la ayuda que necesitaran”.

En este sentido, el alcalde de Donostia ha vuelto a poner en valor “la respuesta dada para habilitar un espacio en el que las personas sin techo pudieran tener un lugar en el que refugiarse y cumplir con las medidas de confinamiento establecidas”.

Asimismo, Eneko Goia ha agradecido al resto de ciudades el interés mostrado por las iniciativas que pusimos en marcha para atender a las personas más vulnerables: “Nuestro objetivo fue tejer redes y crear comunidad. Creo que Lagunkate, la implicación de los hogares del jubilado para que las personas mayores que lo necesitaran pudieran adquirir comida preparada y la iniciativa destinada a colocar en los portales información con los teléfonos a los que dirigirse en caso de tener diferentes necesidades permitieron a muchas personas afrontar unas semanas duras de confinamiento domiciliario”.

El modo de hacer frente a la desescalada ha sido otro de los aspectos analizados durante la conferencia. El Plan de Reactivación Económica y la apuesta por recuperar

Prentsa oharra

Nota de prensa



los eventos culturales adaptados a las circunstancias del momento han sido los dos aspectos sobre los que el alcalde de Donostia / San Sebastián ha tenido que exponer ante las ciudades miembro de la Asamblea.

La puesta en marcha de la plataforma Donostia Market Plaza para ayudar al comercio y la hostelería, la campaña Te Quiero en Donostia, el impulso del servicio de entrega a domicilio de diferentes productos comercializados por el comercio y la hostelería local, y la ampliación de las terrazas de bares y restaurantes han sido otros de los ejes de la presentación realizada por el alcalde donostiarra.

Del mismo modo, Eneko Goia ha explicado los encuentros mantenidos con diferentes agentes económicos, sociales y culturales, para trabajar de forma conjunta a la hora de hacer frente a la vuelta a la normalidad. A este respecto, Goia ha destacado “la firme apuesta por realizar los diferentes eventos culturales que durante el verano tienen lugar en la ciudad de manera adaptada. Fuimos pioneros en el Estado en volver a programar eventos culturales y a la larga se ha demostrado que la decisión fue acertada, ya que además de dar un espaldarazo a un sector muy afectado por la pandemia, permitió reactivar otros sectores importantes como el comercio y la hostelería”.

Para finalizar, el alcalde de Donostia / San Sebastián ha agradecido la oportunidad de poder compartir los diferentes modelos de gestión entre ciudades europeas, en un momento importante en el que mostrarnos unidas y tejer relaciones es importante para poder seguir avanzando y fortaleciéndonos como comunidad: “Donostia es una ciudad comprometida con los valores europeos. Ese compromiso hizo que nos otorgaran la distinción del Premio Europa que nos ha traído hasta aquí, una conferencia en la que compartir y aprender de otras experiencias que sin duda nos harán mejores”.

Solidaridad con Ucrania

Previo a la conferencia entre ciudades en la que ha participado el alcalde de Donostia / San Sebastián los alcaldes ucranios de Jarkov, Ivano Frankivsk y Khmelnytsky (ciudades galardonadas con el Premio Europa en 2010, 2018 y 2021 respectivamente) han intervenido a través de vídeo conferencia en un coloquio en el que las ciudades presentes en la Asamblea han tratado sobre la guerra de Ucrania.

Eneko Goia ha señalado que “ha sido un momento muy emotivo, en el que ciudades amigas con las que compartimos galardón que están viviendo momentos muy duros nos han contado de primera mano lo que están viviendo”. El coloquio ha finalizado con una ovación cerrada de los representantes presentes en la Asamblea a modo de solidaridad y apoyo a sus colegas ucranios.

Del mismo modo, las ciudades miembro han aprobado por unanimidad una resolución de apoyo al pueblo de Ucrania y han pedido a Rusia que cese la invasión que está llevando a cabo.